

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

quotidien

26-SEPTEMBRE 1937. (N° 254)

SERVICE DE 9 HEURES.

LA DECOUVERTE DU COMLOT A MADRID ATTIRE UNE FOIS DE PLUS L'ATTENTION SUR LA QUESTION  
DES SOI-DISANT ASILES.

Valence, 25 Septembre.- La découverte à Madrid d'une vaste organisation d'espionnage dont de nombreux membres et non les moindres s'abritaient derrière un soi-disant droit d'asile, attire à nouveau l'attention sur l'attitude de certains représentants d'Etats sud-américains prise à Genève à l'occasion des élections au Conseil de la S.D.N. On se rappelle que ceux-ci avaient voulu faire dépendre la réélection de l'Espagne de l'acceptation par le Gouvernement espagnol de procéder à l'évacuation des soi-disant asilés sans qu'aucune poursuite puisse être engagée contre ceux qui s'étaient livrés à des actes criminels.

La découverte de ce complot souligne le bien-fondé de l'attitude prise alors par le Gouvernement espagnol qui s'opposa à cette demande en déclarant qu'à son avis il n'existait aucune relation entre la question de la réélection de l'Espagne au Conseil et le problème des soi-disant asilés. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

26 SEPTEMBRE 1937 (N°254)

SERVICE DE 18 HEURES 30

LES REBELLES DECLENCHENT UNE VIOLENTE ATTAQUE DANS LE SECTEUR DE TOLEDE.

Madrid 26 septembre .- Après une intense préparation d'artillerie à laquelle avaient riposté les batteries gouvernementales, les rebelles ont déclenché cet après-midi, un peu après 16 heures, une violente attaque contre les positions républicaines du secteur de Tolède, sur le front sud du Tage .

A 18 heures, la bataille fait rage . Les détails manquent encore, mais aucune modification notable des lignes n'a été enregistrée . (Agence Espagne)

LES AVANT-GARDES REPUBLICAINES METTENT EN DEROUTE UNE PATROUILLE REBELLE DE RECONNAISSANCE AU SUD DE MADRID .

Madrid, 26 septembre.- Un bref combat s'est engagé cette nuit, à l'extrême-sud de la capitale . Un peu avant minuit, une mitraille assez vive retentit dans le faubourg d'Usera, et se prolongea pendant un peu plus d'une demi-heure. Suivirent quelques explosions de mortiers, à intervalles irréguliers.

A deux heures du matin, le calme était totalement revenu dans ce secteur. On apprit alors qu'une patrouille rebelle qui effectuait une reconnaissance aux abords des lignes de défense gouvernementales avait été surprise par les avant-gardes républicaines . Au cours du bref et violent corps-à-corps qui suivit, les soldats insurgés furent aisément repoussés et se replièrent en désordre. (Agence Espagne).

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 29-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENC



QUOTIDIEN

26 SEPTEMBRE 1937 (N°254)

SERVICE DE 20 HEURES.

UN RAID DE L'AVIATION REBELLE SUR MADRID EST MIS EN ECHEC  
PAR LES APPAREILS DE CHASSE GOUVERNEMENTAUX.

Madrid, 26 septembre. — L'aviation rebelle a effectué ce matin au dessus de Madrid un raid qui aurait pu avoir des conséquences tragiques incalculables.

Les Jeunesses Socialistes Unifiées de Madrid avaient organisé ce matin, pour clôturer leur Congrès, un imposant défilé sportif à travers la capitale, jusqu'au stade du faubourg populaire de Chamartin, où une grande fête, présidée par le Général Miaja entouré de son Etat-Major, devait avoir lieu.

Vers midi, le stade était comble et la fête battait son plein, lorsque plusieurs appareils rebelles firent leur apparition. Malgré l'imminence du danger, les quelque vingt mille spectateurs firent preuve d'un sang froid remarquable, et pas un seul d'entre eux ne quitta sa place. Les avions de chasse républicains qui participaient à la fête s'élancèrent aussitôt, sous les acclamations de la foule debout et chantant l'hymne du Riego, à la poursuite des assaillants qui ne tardèrent pas à disparaître.

A la suite de cet exploit, les avions gouvernementaux survolèrent, durant une heure, les différents quartiers de la capitale. (Agence Espagne).

LES REBELLES OPERERAIENT ACTUELLEMENT DES RELEVES DE TROUPES  
SUR LE FRONT DU CENTRE.

Madrid, 26 septembre. — "Si l'adversaire est à la recherche d'un point sur lequel il pourrait briser la résistance des défenseurs de la capitale, il se trompe lourdement", a déclaré ce matin au correspondant spécial de l'Agence Espagne l'un des collaborateurs du général Miaja, au sujet du coup de main tenté cette nuit par les rebelles dans le secteur d'Usera-Villaverde.

"Nous avons de bonnes raisons de croire," a-t-il affirmé d'autre part, "que l'ennemi opère actuellement sur le front du centre le retrait d'une partie de ses troupes, lesquelles, bien qu'épuisées par une campagne longue et décevante, sont envoyées en renfort sur d'autres fronts. Des jeunes gens, recrutés aux quatre coins de l'Espagne rebelle, viennent prendre leur place devant Madrid." (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)  
Téléphone : RICHELIEU 29-10 (4 lignes groupées)  
Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

26 SEPTEMBRE 1937 (254)  
SERVICE DE 20 HEURES 30

DECLARATIONS DE M. MUGICA, CHARGE D'AFFAIRES D'ARGENTINE A MADRID  
AU GENERAL MIAJA AU SUJET DU COMLOT DE LA CINQUIEME COLONNE.

Madrid, 26 septembre: A la suite de la démarche officielle faite par l'Ambassade d'Argentine à Valence auprès du Ministre de la Défense Nationale, M. Mugica, Chargé d'Affaires de l'Argentine à Madrid s'est, à son tour rendu chez le Général Miaja auquel il a fait des déclarations au sujet de l'Organisation de la Vème. Colonne qui vient d'être découverte à Madrid.

M. Mugica a notamment déclaré que l'accusé principal du complot, Manuel Ascensio aurait acquis la nationalité argentine par des moyens illégaux. (Agence Espagne)

COMMENTAIRES DE LA PRESSE MADRILENE AU SUJET DU COMLOT DE LA CINQUIEME  
COLONNE QUI VIENT D'ETRE DECOUVERT A MADRID.

Madrid, 26 septembre: Toute la presse madrilène est unanime à blâmer l'attitude de certaines Légations sud-américaines dans le complot tramé par des éléments de la Vème. Colonne à Madrid.

Les journaux rappellent en termes catégoriques l'infraction flagrante commise par certaines puissances qui prétendent se recommander d'idéaux humanitaires et de la non-immixtion dans les affaires intérieures d'une nation amie. Ils insistent également sur la distinction qui doit être clairement faite entre les Légations et certains locaux qui, eux, ne bénéficient pas de l'Extraterritorialité. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

26 SEPTEMBRE 1937 (N<sup>o</sup> 254)  
SERVICE DE 24 HEURES.

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

Valence, 26 septembre: ARMÉE DE TERRE --

Est - Ce matin, nos troupes ont déclenché une attaque sur Fuentes de Ebro et ont réussi à occuper la côte 221 située à l'Ouest de ce village et qui domine la route de Saragosse à Castellon, mais 15 avions rebelles bombardèrent cette côte obligeant nos troupes à l'abandonner. Néanmoins, la pression de nos forces continue.

L'ennemi a bombardé nos positions de Ibor (Huesca).

Fusillades, mitrillades et feux de mortier dans le secteur de Puebla de Alborton.

L'aviation ennemie a bombardé Montalban.

Nous avons fait plusieurs prisonniers.

Nord - Dans le secteur oriental, l'ennemi appuyé par son aviation a exercé une forte pression dans la journée d'hier et a obligé nos forces à se replier vers la ligne Llanes-Belmonte et le Versant Méridional.

Dans le secteur méridional, plusieurs attaques ennemies ont été repoussées.

Pendant la matinée d'aujourd'hui, les rebelles appuyés par leur artillerie et leur aviation ont attaqué à la première heure dans le secteur de Cabrales ; ils ont réussi à occuper les positions de Cuesta de Tebia et de Ibeo.

Dans le secteur de la côte, l'ennemi a attaqué Tejedo et les hauteurs proches de Barrio Llamigo fortement appuyé par son artillerie ; il a violemment bombardé avec son artillerie et à coups de fusils nos positions de Venta Niella qui ont également subi le bombardement de 23 avions.

Sud du Tage - les rebelles ont déclenché une attaque appuyés par l'aviation et des feux de mortier contre les positions du Palacio de la Sista et de Casa de la Legua. Ils ont réussi à occuper cette dernière position.

Levant: Dans la journée d'hier, fusillade et mitrillade sur le front de Buena. La batterie ennemie située au Nord-Ouest de Bezas a canonné nos positions.

L'aviation rebelle a bombardé Perales, Pancrudo et Corbaton.

Centre et Sud - Rien à signaler.

Sur les différents fronts 55 évadés du camp rebelle se sont présentés dans nos lignes.

## ARMÉE DE L'AIR:

Les fortifications ennemies de Crucetas et de Cabezo Pelado ont été bombardées, et les noyaux observés à Lecinena ont été mitrillés. Trois camions ont pris feu. Des incendies se sont également produits dans ce même village.

Sur les fronts du Nord, les patrouilles ennemies qui tentaient de mitriller les fronts orientaux ont été mises en fuite par nos appareils qui mitrillèrent les troupes rebelles. (Agence Espagne)